

Tunja, 17 de mayo de 2011

Ingeniería de Sistemas Reconocido como Programa de Alta Calidad



Con un acto público de reconocimiento realizado el pasado 6 de mayo, las directivas de la Universidad de Boyacá y los estamentos de Ingeniería de Sistemas celebraron la Acreditación de Alta Calidad otorgada al Programa mediante Resolución 2848 del 6 de abril de 2011, emanada del Ministerio de Educación. En la foto (centro), la Dra. Rosita Cuervo Payeras, Rectora de la Institución, en compañía de la Ing. Carmen Inés Báez, Directora del Programa, docentes, investigadores, estudiantes y egresados que participaron en el evento de reconocimiento y en el proceso de autoevaluación con fines de Acreditación.

De plácemes se encuentra la comunidad universitaria de la Universidad de Boyacá por la Acreditación como programa de Alta Calidad que recibió Ingeniería de Sistemas, reconocimiento otorgado mediante Resolución No. 2848 del 6 de abril de 2011, emanada del Ministerio de Educación Nacional.

Entre los aspectos que el Ministerio destacó del Programa se encuentran la formación académica y experiencia profesoral, la importancia asignada a la investigación lo cual se expresa en la existencia de tres grupos de investigación

reconocidos y categorizados por Colciencias, el programa de desarrollo profesoral, la formación integral flexible y pertinente que ofrece el plan de estudios y los recursos bibliográficos e informáticos con que cuenta la Institución.

Otros aspectos que destacó el Ministerio fue la proyección del Programa en el entorno, lo que se refleja en la estrecha relación con el sector empresarial y con organizaciones del gobierno local y regional que requieren servicios de apoyo en este campo del conocimiento, así como los adecuados servicios de bienestar que ofrece la Universidad, la infraestructura

física que soporta al Programa para sus actividades de docencia, investigación y extensión, y el reconocimiento social y profesional de sus egresados en el entorno regional y nacional.

A través del Boletín Informativo expresamos una sincera felicitación a los directivos, estudiantes, profesores, investigadores y egresados del programa de Ingeniería de Sistemas, quienes han trabajado permanentemente en la consolidación de la alta calidad académica del programa, política que es compartida y apoyada por la dirección institucional.

Índice

Encuentro de Egresados

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales invita a sus egresados de Derecho y Ciencias Políticas y de Comunicación Social, al Encuentro de Egresados que se realizará el próximo sábado 21 de mayo a partir de las ocho de la mañana en el Auditorio de la Universidad de Boyacá.

2

Estudiantes de Comunicación Social Ganan Premio Césares

La crónica 'Lago de Tota, dos caras de una triste realidad', realizado por las estudiantes de Comunicación Social de la Universidad de Boyacá, Luisa María Beltrán y Ángela Porras,

3

Calendario de Matrículas II Semestre de 2011

La División Financiera informa a la comunidad universitaria el calendario de matrículas para el segundo semestre académico del año 2011. Por favor esté atento a las fechas.

4

Próximamente a comenzar el período de exámenes finales, las Directivas de la Universidad invitan a profesoras y estudiantes para que el proceso evaluativo se desarrolle de acuerdo con los cronogramas y parámetros establecidos por la Institución, bajo la coordinación informativa y administrativa de las respectivas Facultades.

Especialmente se invita a los estudiantes para que asuman con disciplina, dedicación, constancia y la debida antelación, la preparación de los exámenes finales. Al respecto es importante destacar que los buenos resultados se obtienen mediante la organización del tiempo de estudio, la indagación concienzuda de los temas objeto de consulta, la pulcra presentación de trabajos e informes finales, así como el cumplimiento de los requerimientos metodológicos y técnicos establecidos por los docentes en cada caso.

Una educación de alta calidad requiere de una Institución sólida, cimentada en principios y valores corporativos ampliamente compartidos por su comunidad universitaria, con equipos docentes e investigativos idóneos, pero, fundamentalmente con un grupo de estudiantes comprometidos con su perfeccionamiento permanente. Por la anterior razón, es imperioso que el estamento estudiantil aporte lo mejor de sí para que la Universidad de Boyacá continúe creciendo, como hasta ahora, en su propósito de formar a los mejores ciudadanos y profesionales de Colombia.

Semilleros de Investigación de la Universidad de Boyacá Reciben Aval para Participar en 13ª Experiencia Internacional 2011 en Bratislava (eslovaquia – Europa Central)



Estudiantes y docentes integrantes del semillero de investigación Sinma

Los semilleros de investigación de la Universidad de Boyacá durante el año 2010 participaron activamente en los eventos programados por la Red Colombiana de Semilleros de Investigación – RedColSI. En el encuentro regional del nodo Boyacá que se llevó a cabo en Sogamoso, la Universidad de Boyacá presentó 67 proyectos en las siguientes modalidades: 24 ponencias de investigaciones en curso y culminadas, 29 póster de propuestas de investigación, 13 macromuestras de experiencias de formación y un mínimo de capacitación para investigadores. De dichos proyectos, se seleccionaron 53 para participar en el Encuentro Nacional de RedColSI, con base en la calificación obtenida, 75 puntos en escala de 1 a 100, efectuada por pares evaluadores, docentes de Universidades con formación y experiencia investigativa; adicionalmente se efectuaron dos mini-

cursos: “Reflexiones bioéticas en torno a procesos de investigación formativa” y “Búsqueda y administración de fuentes documentales”

De los proyectos presentados por la Universidad de Boyacá en el Encuentro RedColSI Nacional 2010 fueron calificados: 14 como sobresalientes (de 85 a 95 puntos) y 4 meritorios (de 95 a 100 puntos) De ésta última categoría, fueron avalados dos

para participar en la 13ª Experiencia Internacional ESI 2011, que se realizará en julio próximo en Bratislava (Eslovaquia), los proyectos son:

- Semillero Iman - puntaje: 99,5: Uso de los fármacos diclofenac y n-acetilcisteína como modificadores de la infección causada por rotavirus silvestre en ratones lactantes de la cepa ICR.
- Semillero Sinma - puntaje 97: Comparación de los niveles de Eritropoyetina Endógena entre deportistas de la escuela de ciclismo “Félix El Gato Cárdenas” e individuos sedentarios a una altitud superior de 2500 msnm.

Los docentes coordinadores y estudiantes integrantes de los semilleros escogidos para participar en Experiencia Internacional, contarán con el apoyo de la Universidad de Boyacá para realizar el viaje y tener la oportunidad de presentar sus proyectos en tan importante evento.

ENCUENTRO DE EGRESADOS

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales invita a sus egresados de Derecho y Ciencias Políticas y de Comunicación Social, al Encuentro de Egresados que se realizará el próximo sábado 21 de mayo a partir de las ocho de la mañana en el Auditorio de la Universidad de Boyacá. Durante el evento se realizará el panel “Proceso Electoral, Derecho y Acceso a la Información”, a cargo de Sandra Pérez, Directora del área de prevención a la censura de la Fundación para la Libertad de Prensa; Marcela Restrepo, Directora del área sector público de la Corporación Transparencia por Colombia; Gina Romero, Directora Ejecutiva de Ocasea, docente Universidad Externado de Colombia; y Lisandro Javier Romero Villa, Abogado, experto en Derecho, empresa y desarrollo, docente de posgrados de la Universidad de Boyacá.

Una vez concluido el panel se realizará la elección de la Junta Directiva de la Asociación de Egresados de la Facultad, se presentará el servicio de información para el empleo y se ofrecerá un almuerzo de integración. Mayores informes en el 7451915, 7450000 Ext. 2301 y en www.uniboyaca.edu.co.



Universidad de Boyacá

Dr. Osmar Correal Cabred
Rector

Consejo Directivo

Dr. Camilo Correal
Presidente

Ing. Rodrigo Correal
Representante

Dr. Manuel José Bernal García
Ing. Vicenta Gervás Barrera
Estadístico Néstor Velasco Rodríguez J.

Dra. Rosalía Castro Páez
Secretaria Rectoral

TERESA VALEA BARRERO GARCÍA
Editora Boletín Informativo

Campus Universitario Cra. 2 Esq. No. 64 - 148 - Tunja
Cón. 7450000 - atn@uniboyaca.edu.co

Estudiantes de Comunicación Social Ganan Premio Césares



Ángela Porras, Luis Albeizano y Luisa María Beltrán durante la emisión de los premios Césares.

La crónica 'Lago de Tota, dos caras de una triste realidad', realizado por las estudiantes de Comunicación Social de la Universidad de Boyacá, Luisa María Beltrán y Ángela Porras, obtuvo el primer puesto en la categoría mejor crónica o reportaje informativo de los Premios Césares, evento de carácter nacional que este año cumple su décimo quinto aniversario y que anualmente convoca a todas las Facultades de Comunicación y de Artes, para participar en este tradicional concurso organizado por la

Universidad de Manizales. Esta producción audiovisual contó con el apoyo de la Universidad de Boyacá y fue asesorada por el profesor de Televisión Luis Enrique Albeizano. Igualmente, el diseñador gráfico Imnael Meneses, funcionario del Centro de Producción Audiovisual de la Institución, apoyó el proceso de edición.

La crónica fue producida en formato de alta calidad (DV) durante diciembre de 2010, como un ejercicio académico del curso de Televisión. El trabajo muestra la problemática del Lago, la cual se asocia principalmente a la expansión de la cloaca, a la contaminación del recurso hídrico como consecuencia de la fumigación de los cultivos de cebolla existentes en la ribera y a la utilización de las aguas del embalse por parte de Acerías Paz del Río.

La comunidad universitaria expresa una sincera felicitación a las estudiantes ganadoras, así como a los docentes que apoyaron el proceso y al programa de Comunicación Social.

Segunda Jornada de Alimentación Saludable

La División de Bienestar Universitario realizó la "Segunda Jornada de Alimentación Saludable", evento desarrollado el pasado 7 de abril en diferentes escenarios de la Universidad. La actividad comenzó con una muestra de la línea de alimentos saludables, exhibida en la cafetería; la proyección de varios videos acerca de los riesgos de una mala alimentación, la atención personalizada para la toma de tensión

arterial y asesoría en actividad física, un ejercicio de determinación de masa corporal y dos conferencias relacionadas con orientación nutricional y sus efectos en la salud. Para finalizar la Jornada se realizó un taller de cocina saludable a cargo del Ingeniero Néstor Lamprea Rengifo, Administrador Turístico Hotelero especializado en Ingeniería de Alimentos y profesor universitario.

Manifestación por la Paz

Con una "Marcha por la Paz" realizada el pasado 28 de abril, los docentes y estudiantes del Semillero de Investigación GEA, perteneciente al programa de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad, desarrollaron un acto civil de expresión pacífica encaminado a llamar la atención de la comunidad respecto a los últimos desafortunados acontecimientos sociales como el asesinato de servidores públicos, el vandalismo y la inseguridad urbana, el

incremento de las agresiones entre estudiantes y la creciente violencia intrafamiliar que afecta a la sociedad boyacense, una clara vulneración de los principios consagrados en la Constitución de 1991, entre ellos la Dignidad Humana, principio irrenunciable e inalienable, adquirido por el solo hecho de ser persona. Esta actividad se desarrolló en el marco del proyecto de investigación "Una Mirada Crítica a los Derechos Humanos"

IX Encuentro Regional de Semilleros de Investigación

Un total de 200 proyectos de investigación elaborados por estudiantes universitarios y de secundaria de Boyacá serán expuestos durante el IX Encuentro Regional de Semilleros de Investigación, evento organizado por la Red Nacional de Semilleros de Investigación RedCole- Nodo Boyacá. El Encuentro se realizará en la Universidad de Boyacá durante los días 18 al 20 de mayo próximo. Para conseguir un cupo al Encuentro Nacional y representar al Departamento, los participantes deberán competir en alguna de las modalidades de ponencia, póster, macromuestra o minicurso, y conseguir una calificación de mínimo 85 puntos sobre 100.

En esta ocasión participan representantes de las Universidades de Boyacá, Santo Tomás, UPTC y Antonio Nariño, de la Corporación Universitaria Remington y de la Escuela de Policía Rafael Reyes (Santa Rosa de Viterbo). En cuanto a las Instituciones de Educación Secundaria, para esta IX versión participarán jóvenes investigadores de los colegios de Sogamoso, Cooperativo Reyes Patria; Duitama, Rafael Reyes, y Tunja, Boyacá y Bacacá, Normal Superior Leonor Álvarez Pinzón.

VIDA SIN CONSUMO DE CIGARRILLO

La Facultad de Ciencias de la Salud y el Programa de Terapia realizaron el pasado 17 de mayo la "Jornada de Sensibilización Antitabáquica", actividad correspondiente al programa de proyección social "Vida sin consumo de Cigarillo", que promueve la declaración de la Universidad de Boyacá como espacio 100% libre de humo de tabaco. Durante la Jornada se realizaron varias conferencias acerca del impacto negativo del consumo de tabaco en la salud pública, estrategias de prevención y legislación relacionada con el tema. La Fundación Colombiana del Corazón se vinculó con la actividad mediante el desarrollo de varios talleres terapéuticos.

SOCIAL BODIES

El Departamento de Idiomas, adscrito a la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas, realizó el pasado 12 de mayo el evento Social Bodies, una muestra de proyectos cortos de investigación formativa, desarrollados a partir de los mejores ejercicios académicos adelantados en los cursos de Idioma Extranjero (niveles I a VI) en las líneas de trabajo de medicina, arte, economía y cultura. La actividad tuvo como propósito reconocer que ligado al concepto de lengua está relacionado el de identidad, comunicación y realidades cercanas, mediante el descubrimiento y la apropiación de múltiples posibilidades comunicativas del inglés, que permiten la experiencia creativa, reflexiva y de socialización.

Un trato por el Buen Trato



Con sonrisas y mensajes alusivos al buen trato, estudiantes y profesores de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas realizaron esta actividad de sensibilización hacia el buen trato.

Con el lema "Un trato por el buen trato", el pasado 7 de abril el programa de Psicología de la Universidad de Boyacá realizó una jornada pedagógica destinada a fomentar conductas respetuosas entre los integrantes de la comunidad universitaria, las cuales deberán reflejarse en el trato hacia el sí mismo, hacia otros y en el cuidado de las instalaciones y elementos de esta Casa de Estudios. Durante la Jornada, que duró un día, se desarrollaron varias presentaciones de mimos, grupos musicales y de capocira, una conferencia magistral acerca del tema, un cine foro, varias sesiones de cuentacorta y se dispuso un muro de expresión. La actividad incluyó una visita a todas las dependencias de la Universidad.

Pague en Línea su Matrícula

La División Financiera informa que la Universidad de Boyacá contará con el servicio de "Pago en Línea" a través de la Página Web institucional, mediante el cual podrá realizar el Pago de la Matrícula con cargo a la cuenta de ahorros o corriente, usando el sistema PSE de ACH Colombia o pagos con tarjeta de crédito nacional o internacional. Para realizar el pago de su matrícula, Usted debe seguir las siguientes instrucciones:

Ingrese a la PÁGINA WEB de la Universidad www.uniboyaca.edu.co, link Pagosonline.

1. Ingrese su número de cédula
2. Seleccione el comprobante de pago de matrícula que va a cancelar. "Aquí Usted podrá realizar transacciones electrónicas de: impresión de comprobantes de pago de matrícula CPM'S o pago de la matrícula".
3. Seleccione la entidad con la cual va a realizar su pago: con tarjeta de crédito, con cuenta de ahorros o corriente, con pago referenciado.
4. Recuerde: este sistema lo podrá utilizar si usted se encuentra a PAZ Y SALVO con la Institución.
5. Por seguridad realice sus transacciones por Internet sólo en su computador personal, desde su casa u oficina y nunca olvide cerrar la sesión una vez terminado el proceso de pago.

Por concepto de pago de matrícula, sólo se recibirá en la Universidad el pago a las personas que tienen crédito con la Institución.

Calendario de Matrículas Segundo Semestre 2011

La División Financiera informa a la comunidad universitaria el calendario de matrículas para el segundo semestre académico del año 2011. Por favor esté atento a las fechas.

CALENDARIO MATRÍCULAS II SEMESTRE 2011	
MATRÍCULAS MEDICINA XI y XII SEMESTRE	
Matrícula con el 5% de descuento	Del 9 al 15 de mayo de 2011
Matrícula Ordinaria	Del 16 al 29 de mayo de 2011
Matrícula Extraordinaria	30 y 31 de mayo de 2011

MATRÍCULAS DEMÁS PROGRAMAS ACADÉMICOS Y MEDICINA I A X SEMESTRE	
Matrícula con el 5% de descuento	Del 1 al 9 de junio de 2011
Matrícula Ordinaria	Del 10 Junio al 22 Julio de 2011
Matrícula Extraordinaria	Del 23 al 29 de julio de 2011

En las fechas consignadas en el CPM se deberá llevar a cabo el pago de la matrícula, sin que sea posible hacerlo por fuera de dichos plazos. Si por cualquier motivo existe alguna dificultad, es necesario, con la debida antelación, acercarse a la División Financiera, con el fin de exponer el caso personalmente. Se reitera, que las fechas establecidas son precisas y no sujetas a ampliación, por lo tanto se le sugiere llevar a cabo todo el proceso de matrícula con la debida anticipación.

REQUISITOS PARA LA RENOVACIÓN DEL CRÉDITO INSTITUCIONAL

Para la renovación del crédito institucional se debe tener en cuenta lo siguiente:

Si Usted Pagó	Calfificación de Pago	Opción de Crédito Aprobado
Febrero - Marzo	Buena	A, B, C
Abril	Regular	A - B
Mayo - Junio	Mala	A

CALENDARIO DE COMITÉS DE CRÉDITO

Comité	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
Mes	Mayo 2011			Junio 2011				Julio 2011				
Día	11	18	25	01	08	15	22	29	06	13	21	27

Es conveniente reiterar que estas fechas son únicas y no se llevarán a cabo sesiones en días diferentes a los enunciados. Los créditos serán flexibles para los estudiantes, dejando como garantía de la deuda un Pagaré.

REQUISITOS PARA LA RENOVACIÓN DEL CRÉDITO CON LA INVERSORA PICHINCHA

1. Diligenciar el formulario nuevamente.
2. Fotocopia de la cédula del titular ampliada al 150%
3. Fotocopia del certificado de pago de matrícula CPM.

REQUISITOS PARA LA RENOVACIÓN DEL CRÉDITO ICETEX

Apreciado estudiante: con el fin de realizar la renovación de crédito ICETEX, lea por favor detenidamente las siguientes instrucciones:

1. Realizar actualización de datos vía Web www.icetex.gov.co, por el link de proceso para usuarios activos (Acces), y por el link Renovación de Créditos (Líneas Diferentes a Acces), para usuarios mediano plazo.
2. Presentar obligatoriamente formulario de actualización y CPM en la Oficina de ICETEX, que tramitará la renovación de crédito para el II semestre de 2011.
3. Fechas de Comité de créditos ICETEX:

Fecha Límite de Inscrición	Fecha de Comité
03 de junio de 2011	09 de junio de 2011
01 de julio de 2011	07 de julio de 2011

Reclamar pagaré para que sea autenticado en Notaria por el estudiante y codendor.

NOTA: no son objeto de renovación de crédito Ioctex, los estudiantes que no se encuentren al día en el pago de sus cuotas y los estudiantes con promedio acumulado menor a 3.4. Cualquier información adicional, favor dirigirse a la oficina de ICETEX, Edificio Central Oficina 202.